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Edito du président 
 

C’est toujours un grand plaisir de m’adresser à vous, chers amis médaillés et de 

pouvoir partager avec bonheur, la passion et l’amour du sport ou de l’engagement 

associatif, que vous avez toujours entretenus, au cours de vos nombreuses années 

de bénévolat. La journée détente, qui s’est déroulée à Bellignat le 17 septembre 

a rencontré un succès mais nombre de personnes ne peuvent venir un samedi 

(vacances, reprise entraînements, journée des associations…). Faut-il déplacer la 

date ? C’est pourquoi cette année la journée détente sera un jeudi (14 septembre) 

afin de toucher cette population de médaillés prise par d’autres activités. 
Après Bellegarde sur Valserine, Belley, Neuville-les-dames, Attignat, Douvres, 

c’est maintenant au tour de Bellignat d’accueillir la Journée Mondiale du 

Bénévolat, ce 5 décembre, ou 12 bénévoles seront mis à l’honneur.   

Le voyage de l’année dernière fut un réel succès. Les personnes présentes furent 

enchantées de leur journée, si bien que nous avons décidé de reconduire un voyage d’une journée le 15 juin 2023. 

Si vous êtes médaillé de la FFMJSEA, c’est que vous faites partie de ces nombreux bénévoles qui s’investissent 

au sein de clubs ou d’associations pour leur apporter votre aide dans divers domaines. De ce fait, nous sommes 

persuadés que vous pouvez nous aider à développer notre revue en nous proposant des articles sur le travail 

effectué par des bénévoles qui réalisent de belles actions au sein de vos structures, ou du travail d’ensemble des 

bénévoles dans vos clubs. Comme vous avez pu le remarquer sur nos parutions, il est possible de mettre une 

publicité. Nous sommes à la recherche de sponsors, partenaires, etc… Si vous ou une de vos connaissances êtes 

intéressés, n’hésitez pas à vous rapprocher de votre responsable de secteur, ou d’un membre du comité pour toutes 

informations. Un grand merci par avance. 

Même si être bénévole devient de plus en plus dur, gardons l’espoir de voir des jeunes reprendre le « flambeau ». 

Au plaisir de se rencontrer. Avec toutes mes amitiés. 

 

                                                                                                                                                        Aimé MAZUYT 

 

 

Promotion du 1er janvier 2023 
 

Bronze : Noël Cavillon, Michel Chagnard, Pierre Debourg, Claudine Ducarre, Thierry Dupras, Lydia 

Léao, Joël Orsini, Sylvie Paillard, Bernard Perraud, Gabriel Perret, Gérard Perret, Claude Valentin.   

 

Argent : Serge Duhin, Patrick Guinard, Geneviève Pauget, Marie-Noëlle Rodet, Eric Ruffieux.  

 

Or : Pierre Bernard  

 

Claude Bellu s’est vu remettre la médaille de bronze 
 

Dévoué et polyvalent, il est un bénévole assidu. Il ne ménage ni son énergie 

ni son temps au service des autres, et ce, depuis plusieurs années.  

Vice-président puis président du comité des fêtes de Buellas, il a été un 

membre actif de l’association jusqu’en 2018. Il est depuis 2011, un bénévole 

très engagé à la banque alimentaire de l’Ain, vice-président de l’association 

entre 2014 et 2020, ses compétences et ses qualités humaines sont toujours 

très appréciées.  

Tout cela a mérité une reconnaissance concrétisée par cette médaille remise 

en présence de la vice-présidente du comité Michèle Biéler. 
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Une plaque à l’entrée du village de Montagny 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Le maire de Montagny (Rhône) a présenté aux membres du comité régional Auvergne Rhône Alpes des médaillés 

de la jeunesse, des sports et de l’engagement associatif, la plaque qui ornera désormais l’entrée du village qui a 

remporté, en 2021, le trophée de la commune de moins de 5000 habitants, la plus sportive.   

 

Loyettes remporte le trophée 2022 de la ville la plus sportive 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Le maire Jean Pierre Gagne a reçu son trophée des mains de Dominique Ponal-Recton, vice-présidente 

déléguée du comité régional Auvergne Rhône Alpes en présence de Michel Ponal, secrétaire du comité 

régional et des membres du comité de l’Ain FFMJSEA. Les représentants des dix associations (tennis, judo, 

karaté, viet vo dao, football, randonneurs, gymnastique, kravmaga, yoga et move dance) se sont vu 

remettre un trophée en verre.  
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Journée mondiale du bénévolat à Douvres 

 

Le comité de l’Ain des médaillés de la jeunesse, des sports et de l’engagement associatif a remercié la 

municipalité de Douvres pour l’avoir accueilli afin de mettre du baume au cœur à certaines personnes et 

pour récompenser de nombreux bénévoles, travailleurs de l’ombre souvent oubliés par leurs instances 

dirigeantes qu’elles soient locales, départementales, régionales voire nationales. Ces responsables 

d’associations ont accompli un travail remarquable depuis des décennies et ils méritaient d’être mis enfin 

dans la lumière lors de cette journée mondiale du bénévolat. Ils étaient 14 dont 8 de Douvres à recevoir 

cette distinction et la parité a été respectée. Le vice-président du comité Henri-Pierre Zito soulignait « Je 

vais appeler tour à tour, ces femmes et ces hommes qui ont su trouver une grande énergie, sans doute parce 

qu’ils sont à côté d’une centrale nucléaire qui leur donnait une partie de sa production, pour apporter 

autant de bonheur autour d’eux par un dévouement sans faille, une disponibilité hors du commun et un 

sérieux travail reconnu de tous les acteurs du monde associatif. »  

 

Martine Métayer est toujours là, depuis 1998, mais jamais dans la lumière. Elle a été le précieux soutien de son 

mari, président de l’Amicale Laïque Jules Ferry d’Ambérieu en Bugey, constituant ainsi une puissante force de 

frappe au sein du club. Elle organisait un déplacement à l’autre bout de la France pour une cinquantaine de filles 

et leurs familles en trouvant des lieux d’hébergement incroyables. Les galas de fin d’année ont bénéficié de ses 

dons de couturière en confectionnant jusqu’à 140 costumes. Il était temps que le monde associatif lui dise un 

grand merci. 

Jean Michel Guy fait partie de ces dirigeants qui ne font pas de bruits et qui n’aiment pas se mettre en valeur 

mais ceux qui travaillent à ses côtés savent tout le bien qu’il fait dans le milieu associatif. Il a une grande passion 

pour les chiens alors il entre au club des amis des chiens situé à Château Gaillard au début de l’année 2012. Il 

s’investit tellement qu’il devient président en octobre 2019, quelques mois seulement après avoir été nommé 

moniteur en juin 2019. Depuis, le club n’a cessé d’évoluer pour arriver à 162 chiens adhérents en 2022. 

Marie Josée Vichot a confectionné des sujets pour la décoration des tables lors des bals organisés par l’Union 

Sportive des Cheminots Ambarrois. Elle a également participé à la réalisation des décors de Noël avec le Comité 

d’Entreprise Régional SNCF pour les enfants des cheminots. Elle a créé des petites œuvres d’échange pour le 

jumelage Ambérieu-Méring du tennis de table. Elle fait partie du Centre Communal d’Actions Sociales et du 

comité de fleurissement de Saint Denis en Bugey. Elle s’est portée volontaire pour confectionner les masques 

Covid avec la mairie de son village.  

Jean Paul Bersier a fait partie du comité de fleurissement d’Ambronay. Il a revêtu le costume du père Noël pour 

les enfants des maternelles d’Ambronay et des enfants de la cantine de l’établissement scolaire de Saint Graz. Il 

tient même ce rôle dans les villages environnants. Il rentre au corps des sapeurs-pompiers d’Ambronay en 1999 

et sera un soldat du feu jusqu’à sa retraite. Depuis, il fait partie de l’amicale des pompiers retraités du canton 

d’Ambérieu en Bugey et en 2013, il devient président. Pour toutes ces années de dur labeur toujours réalisées 

avec de la bonne humeur, il méritait d’être cité en référence.  

Albin Rocha est membre de l’association des amis de Fanny sise à Ambronay depuis 1980 et il fait son entrée 

au bureau en 1997 comme trésorier adjoint. Il reste à ce poste pendant 8 ans avant de devenir en 2005 vice-

président puis président en 2011. Il a conduit les destinées de ce club pendant une décennie avec dévouement, 

rigueur et sérieux. Il quitte ses fonctions en 2021 mais la passion pour la petite boule est trop grande alors il 

demeure au sein du bureau au poste de vice-président. Il a été mis à l’honneur pour ce quart de siècle au service 

de la pétanque.   

Lucette Bourgeois a été la secrétaire du sou des écoles. Elle est membre du conseil municipal depuis 1989. Elle 

intègre le Centre Communal d’Actions Sociales en 1987 et elle en est toujours sa vice-présidente. Elle est 

présidente d’honneur de la batterie fanfare « Diane des grangeons » depuis 2008 et elle est également la secrétaire 

du club de la Babillière depuis 2014. Tous les habitants la voient sillonner les rues du village pour prendre des 

photos afin d’alimenter le site de Douvres et d’informer la population sur ce qui s’est passé ou ce qui va se passer. 

Pour toutes ces années de dévouement au service des autres, elle a mérité amplement cette distinction, symbole 

de la reconnaissance.  

Noël Tenand est membre de la chasse de Douvres depuis 1976. Il rentre au bureau en 1993 et l’année prochaine, 

il soufflera sa trentième bougie en qualité de président de l’association. Les amateurs de tir se rappellent du grand 

ball trap qu’il organisait dans les années d’antan et qui attirait de nombreux champions. Les terrines cuites au 
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four à bois qu’il propose chaque année remportent un grand succès. Dans un contexte aujourd’hui pas très facile 

pour le monde de la chasse, il arrive à tout concilier pour le bien-être de tous.  

Arlette Marin est l’un des piliers du monde associatif du village. Elle rentre au bureau du comité des fêtes en 

1989 et en 2004, elle en prend la présidence. Un poste qu’elle occupe encore aujourd’hui avec toujours la même 

envie, le même dévouement et la même disponibilité. Depuis 33 ans, elle est toujours aussi active lorsqu’il s’agit 

d’œuvrer pour l’animation de la commune. Tout d’abord comme membre puis depuis 18 ans comme présidente 

avec le soutien de son bureau, elle a organisé des opérations galettes, la farfouille, de nombreux repas et bien 

d’autres choses. Les douvrois sont unanimes pour dire que cette récompense est la bienvenue pour remercier tout 

son engagement.   

Pascal Moine est un pompier volontaire depuis le 1er janvier 1989. Il devient adjoint au chef de corps en 1998 

puis chef de corps en 2001. En parallèle, il est secrétaire de la société de pêche « la Cozance nantaise » de 1992 

à 2000. Ensuite, il monte en grade pour devenir président, une tâche qu’il remplit encore aujourd’hui. Pour 

récompenser toutes ses décennies de dévouement et de travail associatif, il a été mis à l’honneur.  

Marie Françoise Soulier : On aurait pu écrire un livre pour retracer toute sa carrière bénévole et le mettre sur 

une des étagères de la bibliothèque qu’elle a gérée pendant 20 ans afin que les jeunes et les moins jeunes du 

village puissent mieux la connaître tant son travail a été exemplaire, efficace, apprécié et sérieux. Elle a décidé 

de passer la main tout récemment sur la gestion mais comme tout ce qui touche à la lecture lui manque, alors elle 

continue à animer quelques interventions de la bibliothèque à l’école.   

Christophe Chapuis a été membre du sou des écoles de 1998 à 2011 en occupant le poste de vice-président 

pendant 8 ans. Il est à l’origine du trail de Douvres qui va bientôt souffler sa vingtième bougie et de la cantine 

scolaire créée par le sou des écoles. En 2003, il s’engage en tant que citoyen lors de la décision de l'inspection de 

fermer une classe à Douvres. Il porte la mobilisation, jusqu’à occuper l'école pendant 2 jours, et obtient un 

reportage de France 3. Après une réunion avec l'inspection académique, il obtient le maintien de la classe.  

Il a marqué le monde associatif en étant membre de nombreuses associations surtout sportives. Il participe à 

toutes les manifestations organisées par le comité des fêtes.   

Sandrine Laurent fait son entrée au bureau de l’association « le clos des p’tits loups » en 2005 et elle devient 

présidente en 2008. Elle remplit cette fonction jusqu’en 2017. Elle a beaucoup œuvré au sein de cette structure 

qui gère la cantine garderie car les effectifs étaient en hausse constante et elle a su moderniser au mieux son 

fonctionnement. 

André Charvolin est devenu président de la Vie du Loup en novembre 1997. Après 17 années passées à la tête 

de l’association, il rétrograde d’un cran pour occuper le poste de vice-président en novembre 2014 pour un an. 

Pendant tout ce temps d’activités, il fait la plupart du travail en soignant l’information, en assurant les relations 

avec la presse et en recherchant les circuits de balade. Il a même eu l'idée de créer la balade contée qui a 

maintenant beaucoup de succès.  
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Annie Puthod n’avait pas pu se rendre à Douvres, pour des raisons de santé. 

Son plateau lui a été remis par le vice-président Henri-Pierre Zito lors d’une 

manifestation sportive organisée par son club. 

Elle est entrée au club de football de Saint Denis en Bugey en 1987 par la petite 

porte en commençant à faire des chocolats chauds aux jeunes joueurs. Plus tard, 

avec Emile Berthet, elle a tenu la buvette tous les week end, lors des rencontres 

de championnat de la saison sportive. Après le décès de son binôme, elle a pris 

toutes les responsabilités de la buvette et elle s’occupe de faire les courses pour 

approvisionner les différents frigos. Elle prépare les sandwiches des joueurs pour 

les réceptions d’après matchs et elle est encore et toujours présente lors des 

manifestations extra sportives. Ses 35 années passées dans l’anonymat au service 

des autres méritaient bien une récompense. 

 

La médaille de bronze pour Anne Laure Ducros 

 

Anne Laure Ducros a d'abord été pratiquante au tennis club de Lagnieu 

(TCL) en 1990. Elle est toujours restée fidèle au TCL en prenant part à d'autres 

formes d'engagement au début des années 2000. Bénévole dévouée, 

déterminée et efficace, elle a été successivement membre du bureau et de la 

commission animation.  

Elle a continué à gravir les échelons au sein de l'association. Elle est depuis 

2010 trésorière et vice-présidente du club. Ce bel engagement et cette fidélité 

sans faille au service d'une même société méritait bien une reconnaissance du 

monde sportif.  

Elle s'est vu remettre la médaille de bronze de la jeunesse, des sports et de 

l'engagement associatif, par le vice-président du comité de l'Ain Henri-Pierre 

Zito, membre 

 du comité régional de la Fédération Française des Médaillés de la Jeunesse, 

des Sports et de l'Engagement Associatif (FFMJSEA) lors d'une réception 

organisée par son club de cœur. 

 

Christiane Turpin a reçu la médaille de bronze 
 

Cette récompense devait lui être remise le 15 

septembre 2022 à la préfecture lors de la cérémonie 

officielle. Mais n’ayant pas pu honorer cette 

invitation, Christiane Turpin, retraitée de la ville de 

Belley a été honorée le 2 février 2023 lors de la 

remise de médailles du travail du personnel 

communal en présence de Monsieur le Maire Dimitri 

Lahuerta.  Bénévole dévouée, son engagement au 

service des autres et de la santé est remarquable ! Elle 

a été pendant 15 ans membre actif des « Restos du 

Cœur » à Belley. Elle est depuis 1999, membre actif 

de l’association « Lumière contre la Leucémie » et 

assure depuis 2015 la fonction de secrétaire avec 

rigueur et ténacité, et ce, sans compter son engagement en parallèle dans l’association du don du sang de Belley. 

Sa fidélité et la longévité de son engagement, dans un secteur peu représenté, valent bien la reconnaissance du 

monde associatif et la remise de la médaille de bronze de la jeunesse, des sports et de l’engagement associatif.  
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Assemblée générale de Lancrans (Valserhône) 

 

C’est dans la salle des fêtes de Lancrans mise gracieusement à notre disposition par la municipalité de 

Valserhône qu’une cinquantaine de personnes ont assisté le samedi 25 mars à l’assemblée générale 2023, 

en présence de Sacha Kosanovic, conseiller municipal de Valserhône délégué aux associations sportives, 

représentant le maire de Valserhône Régis Petit excusé, Annick Ducrozet maire déléguée de Châtillon en 

Michaille chargée de la dynamique associative, Marie-Françoise Gonnet maire déléguée de Bellegarde 

chargée du protocole et état civil, Anne-Laure Olliet conseillère départementale et Fabrice Bouche président 

du comité régional AURA des médaillés JSEA. 

Le président du comité de l’Ain Aimé Mazuyt remercia tout d’abord la municipalité de Valserhône pour 

leur accueil pour cette 42e assemblée générale départementale puis il demanda d’observer une minute de 

silence à la mémoire des membres disparus Jean-Pierre Evain, Georges Dumollard, Gérard Clerc, Daniel 

Benassy et Jean Violy. Roland Gourmand trésorier exposa le bilan financier 2022 un peu déficitaire (-

869,89€) selon diverses causes et principalement par l’absence en 2022 de la subvention FDVA2 de 1000€ 

(en 2021), ceci explique cela. Le disponible cependant au 31/12/2022 (18 859,05€) ne laisse planer aucune 

inquiétude sur les comptes du comité de l’Ain. Après l’intervention des vérificatrices aux comptes Monique 

Zito et Janine Bustin qui ne constataient aucune anomalie sur leur tenue, l’assemblée vota à l’unanimité 

l’adoption des bilans activités et finances. Il présenta ensuite le budget prévisionnel 2023 équilibré à la 

hauteur de 15 360€. Dans son rapport moral Aimé Mazuyt se réjouit du nombre important de participants 

à cette AG et se dit confiant face aux adhésions 2022 en légère hausse mais constante depuis 2020 (181 à 

ce jour). Il rappelle qu’à l’AG élective de Neuville les Dames, le comité s’était vu renforcé par l’arrivée de 

6 nouveaux membres.  

 

Le président dit également combien la journée mondiale du bénévolat avait de l’importance et que le comité 

de l’Ain mettait un point d’honneur à l’organiser par roulement dans chaque secteur du département. 
Il rappelait combien le décès du président régional Jacky Burlat nous avait attristés quelques semaines après 

l’assemblée générale de Neuville les Dames et se dit ravi de la présence ce jour, de Fabrice Bouche nouveau 

président du comité régional Auvergne Rhône Alpes des médaillés JSEA et membre de la fédération.   

Pour l’année 2022, nous avions déposé un dossier auprès du comité régional qui récompense chaque année 

la ville la plus sportive de moins de 5000 habitants et la lauréate 2022 est Loyettes dans l’Ain.  

Aimé Mazuyt se réjouit des bonnes relations entre le comité et le Service Départemental à la Jeunesse, à 

l’Engagement et aux Sports (SDJES) qui nous permet d’assister aux quatre commissions annuelles 

d’attribution de médailles. Il insiste auprès des présidents d’associations des différents secteurs pour qu’ils 

présentent des candidats et surtout des candidates (la parité est loin d’être atteinte) à la reconnaissance, par 

une médaille ministérielle qu’ils méritent souvent et qui n’est pas proposée. Il rappelle que le congrès 

fédéral s’est tenu à Royat dans le Puy de Dôme les 17 et 18 mars. Henri-Pierre Zito et Claudine Evain ont 

représenté le comité de l’Ain. Il remercia son équipe du comité de l’Ain, les membres de la commission 

« Flash 01 » qui font un gros travail et sollicite des articles auprès des adhérents présents. 
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Il donne la parole aux personnalités présentes. Sacha Kosanovic excuse encore Régis Petit qui regrette 

vraiment de n’avoir pu être présent. Annick Ducrozet atteste de l’importance des associations sportives 

dans le secteur de Valserhône. Fabrice Bouche dit combien il est heureux d’être présent à cette assemblée 

générale et insiste sur l’importance de la reconnaissance du bénévolat à tous les niveaux. 

Henri-Pierre Zito préside ensuite la remise des récompenses assisté de Christian Portier.  

Médaillé ministériel Or :  

Roland Multin 

Médaillés fédéraux Or : 

Claude Bustin, Jean-Paul Emonard, Roland Gourmand 

Médaillés départementaux Or : 

Régis Petit maire de Valserhône 

Sacha Kosanovic conseiller municipal de Valserhône 

Annick Ducrozet maire déléguée de Châtillon en Michaille 

Marie-Françoise Gonnet maire déléguée de Bellegarde 

Bernard Berthaud licencié à l’ABA, Christophe Chanel EVB 

Gym, Daniel Francon club bouliste de l’Amicale Boules 

d’Arlod, Françoise Massonat club GV, Denis Richard EVB Gym, Lucas Lantenois ski alpin,  

Manon Haab, cercle des nageurs de Bellegarde, équipe de France des malentendants FFH et plusieurs fois 

championne de France. A participé aux Deaflympics au Brésil en mai 2022 et sera aux championnats du 

monde des malentendants en août 2023 en Argentine. 

Laura Lantenois ski alpin. Championne de France citadine pour la saison 2021-2022 en U14 aux Gets et 

vice-championne de France de slalom le 18 mars 2022 en U14 aux Saisies.  

 Marcel Pizzera reçoit une récompense spéciale pour son implication dans 

l’organisation de cette journée. 

On peut remercier aussi les médaillés de l’Amicale Bouliste d’Arlod et les membres 

du comité de l’Ain des médaillés de Valserhône qui ont largement contribué à 

l’organisation matérielle de cette AG. 

Après la clôture de l’assemblée générale 2023, le comité de l’Ain fut convié à un 

apéritif offert par la commune de Valserhône et à un excellent repas servi ensuite 
sur place par le chef Yves et sa famille de l’hôtel restaurant Marinet à Vouvray. Le 

tirage de la tombola, qui a connu un vif succès, fut pris en charge par Michèle Bieler 

et des membres du comité que le président remercie. 
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Ils nous ont quittés 

 

Daniel Bénassy était adhérent depuis de nombreuses années, au comité de 

l’Ain des médaillés de la jeunesse et des sports au sein duquel, il avait 

beaucoup d’amis. Daniel dit « Bénass » pour tous ceux qui l'ont connu tant 

dans la vie courante que dans le sport et plus particulièrement dans le rugby 

dont il a été un joueur réputé et qui fut sa grande passion était né le 3 avril 

1939 dans le hameau de Varey à Saint Jean le Vieux. Retraité de 

l'enseignement après avoir effectué une bonne partie de sa carrière à 

Ambronay comme directeur, une commune dont il fut le maire de 1973 à 

2001, puis conseiller général de 2001 à 2015. Les habitants d'Ambronay 

diront de lui « il a été un bon maire ». Daniel a toujours été passionné par 

les relations humaines faisant preuve de beaucoup d'humour et d'une 

patience à toute épreuve.  

Sa passion : le rugby. Plusieurs clubs l'ont eu comme joueur ainsi de 1959 

à 1967, il défend les couleurs de l'Union Sportive Bressane (USB). La 

saison 1967-1968, il la passera au Rugby Club de Belleville où il fut 

capitaine. La saison 1968-1969 au Stade Auto-Lyonnais puis retour à Belleville pour la saison 1974-1975, 

et enfin à l'USCA d'Ambérieu en 1975-1976 où il sera également capitaine.  

Auparavant il avait effectué son service militaire au Bataillon de Joinville, une période pendant laquelle il 

joua une saison au PUC (Paris Université Club). Outre le rugby, il était également un excellent joueur de 

boules, aimait le vélo et faire du ski.  

La vie ne l'a guère épargnée puisque mariée à Monique en 1964 dont il eut deux enfants, il a eu la douleur 

de perdre son fils Franck dans un accident de voiture en 1986, puis son épouse ces dernières années. C'est 

une figure aindinoise qui disparait et avec lui, un bel exemple de sportif accompli. Le comité de l'Ain des 

médaillés sportifs présente à toute sa famille ses plus sincères condoléances. 

                                                                                                                                     Jean-Paul EMONARD 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ils nous ont quittés 

738 rue Santos Dumont Chatillon en Michaille 01200 Valserhône Tél : 04.50.56.02.56 
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Gérard Clerc est né le 22 mai 1955 et il est décédé à 67 ans 

laissant un grand vide autour de lui et plein de souvenirs.  Il est 

arrivé au club « Etoile Sportive de Péron » en 1971 à l’âge de 15 

ans. Il débute gardien de but en équipe cadet en 1972. De 1980 à 

1988, il sera gardien en équipe sénior 1 ou 2 et entraîneur des 

jeunes. En 1991, voyant les clubs de l’ES Péron et de Collonges-

Pougny en difficulté, Gérard propose aux bureaux et aux 

entraîneurs des trois formations une fusion qui a été acceptée. Les 

trois clubs seront renommés « US Péron Fort-l’Ecluse », la fusion 

est une réussite. En 1991, Gérard prend la présidence. 

C’est un homme intègre, sérieux, déterminé, simple, sympathique, 

attachant, qui travaille dans l’ombre. Il incarne de vraies valeurs à 

la jeunesse : respect, beau jeu sont ses devises. Sa fierté « faire 

jouer les jeunes du canton au football et avoir une équipe fanion 

essentiellement composée de joueurs du cru ». L’équipe sénior 1 atteindra le niveau d’Excellence du district. 

Gérard a inculqué à ses joueurs le respect envers les dirigeants, le corps arbitral, les adversaires et les 

supporters. Il était essentiel d’avoir un bon esprit d’équipe. Le travail est une valeur chère au cœur de Gérard 

qui est le président de toutes les équipes et pour un bon fonctionnement, il s’investit corps et âme afin de 

refléter une bonne image de son club. Le tournoi des jeunes est sa fierté. En 1996, il recevra la médaille de 

bronze de la Jeunesse et des Sports. En 2002, Gérard annonce son retrait après 11 ans de présidence et 22 

ans de bons et loyaux services rendus au club. Il a travaillé pour l’intérêt général du club, le bien-être de 

tous les sociétaires en défendant avec force le bénévolat. En juillet 2020, la maladie a stoppé ses longues 

marches matinales, mais Gérard a dit « je vais me battre » et il l’a combattu jusqu’à la fin avec force et 

courage, il n’a jamais baissé les bras. Il a continué à organiser des repas avec un noyau d’anciens joueurs 

et il a tenu à manger une dernière fondue au Branlant avant la fermeture définitive. Ce noyau d’anciens 

joueurs l’a entouré jusqu’à la fin ; il répétait souvent « merci mes amis ».  

 

Thoiry et Narderans sont en deuil après le décès de Georges 

Dumollard qui était né le 25 janvier 1927. Il était l’aîné d’une fratrie 

de trois, vivant son enfance dans la ferme familiale au Mollard. 

Intelligent et soucieux d’apprendre, il obtint le certificat d’études avec 

deux ans d’avance. Malgré l’insistance de son instituteur pour qu’il 

poursuive ses études son père refusa. L’arrivée de la guerre stoppa ses 

souhaits. Avec son grand-père, ils furent, sans le vouloir, les auteurs 

du premier acte de résistance en Pays de Gex, en coupant et récupérant 

une partie de la ligne téléphonique installée par les allemands dans le 

fossé de la route nationale. L’électrification de l’écurie n’eut lieu 

finalement qu’en 1945. 

Agriculteur par obligation, disait-il, il regretta de ne pas avoir 

poursuivi ses études. Autodidacte, il développa ses connaissances dans 

tous les domaines et ainsi occupa, durant 20 ans, un poste à 
responsabilité au CERN. Il découvrit la mécanique et l’électricité, au 

garage Demomex, grâce à un prisonnier allemand et put ainsi faire son 

service militaire dans l’aviation. Il souhaitait y faire carrière mais dut revenir travailler à la ferme. Il fit la 

connaissance de Léone, bressane, venue en vacances à Thoiry, qu’il épousa en 1950. Deux enfants, Marie-

Claude (1951) et Philippe (1956) complétèrent leur bonheur. 

Grâce aux emplois dans la construction, il se forma en maçonnerie, se perfectionnant aux cours du soir des 

Arts et Métiers de Genève et devint conducteur de grue puis de pont roulant, diplômes lui ouvrant les portes 

du CERN. Il sut saisir l’opportunité d’une formation pour accéder au poste d’opérateur à la salle de contrôle. 

Bien qu’entouré de techniciens supérieurs et d’ingénieurs, son avis était toujours écouté.              

A l’anglais technique qu’il apprit, il ajouta le langage courant et se débrouillait bien lorsqu’il allait aux USA 

chez sa fille. 

Ses connaissances en maçonnerie, électricité, travail du fer et du bois furent un grand atout dans la 

construction de sa maison. Véritable Mac Gyver, il répara, pour ses amis, multitude d’appareils, animé du 

plaisir de rendre service. Aimant le contact humain, il s’engagea dans la vie associative mettant à leur 
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service ses connaissances et assurant, avec efficacité, des postes à responsabilités. Son bilan est 

impressionnant : gymnastique (50 ans), sou des écoles (10 ans), sapeur-pompier (15 ans), comité des fêtes 

(25 ans), gestion du matériel (40 ans). Une grande foule d’amis et de connaissances l’entouraient pour un 

dernier adieu en l’église de Saint Jean de Gonville ou tour à tour ses enfants, ses amis évoquèrent le grand 

personnage qu’il était. Le Pays Gessien, dont il était fidèle lecteur, s’associe à ces nombreuses marques de 

soutien. En 1992, Georges Dumollard participa à la création des Amis de Narderans. Responsable des 

travaux durant 20 ans, meneur d’hommes, il organisa plusieurs chantiers afin de faciliter l’accès à l’eau 

pour les humains et les bovins en estive, et améliorer l’aménagement du chalet. 

                                                                                                                

Jean Violy est né le 27 mars 1936 à Vernoux. Marié à Odile il a eu 5 enfants (Luc, 

Véronique, Olivier, Stéphane, Hélène), 11 petits-enfants et 3 arrière-petits-enfants. 

Concernant sa carrière après un apprentissage mécanique au lycée agricole de 

Cibeins, il a été de nombreuses années chef d'entreprise dans le moule et plastic 

ou encore responsable technique dans de nombreuses industries de transformation 

de matières plastique. Il a terminé sa carrière chez Plastic Omnion jusqu'à sa 

retraite en 1996. 

Mais après avoir pratiqué le sport en scolaire, Jean abandonne un peu l'athlétisme, 

entrée dans la vie active oblige. Ce Bressan d'origine s'installe dans la Plastic 

Vallée à Oyonnax en 1961. Peu après il revient à ses premiers amours, la piste et 

le demi-fond et signe à l'USO sans se douter alors que le bail va durer de longues 

années. Un parcours d'entraineur qui débute en 1968 avant de prendre le demi-

fond jusqu'à fin 1985. De 1986 à 1998 il a entrainé à Bourg en Bresse à l'EAB. 

De retour en 1998 à l'USO ou il reprend le demi-fond. 

Président de l'USO de 1983 à 1985, puis de 1999 à 2004. Il est titulaire de la médaille d'argent de la Jeunesse 

et Sports et de l'Engagement Associatif. 

 

Jean Pichon est né le 15 mars 1946 à Oyonnax, il était le 7e enfant d'une 

famille de huit, quatre sont encore vivant à ce jour. Marié en 1966 à Irène, 

de cette union naquit un garçon Dominique. Il a eu un brevet de 

restauration, puis il a ouvert son propre restaurant « Les Narcisses » au 

Poizat. Généreux bénévole, il a été président du club canin oyonnaxien, 

route de Dortan. Les assemblées générales se tenaient chez lui au 

restaurant. Il fut notamment à l'origine du grand prix de ring 3 qui se 

déroule le premier weekend de septembre, qu'il a inauguré en 1980 en 

présence des élus et du monde de la cynophilie. 

A la retraite, Jean a été un bénévole de tous les instants à La Forestière 

ou il donnait un sérieux coup de main lorsque celle-ci passait au Poizat. 

Il avait bien d'autres cordes à son arc en biathlon. Il était membre du club 

cyclotouriste de la roue libre de Châtillon-en-Michaille ou bien encore en ski de fond parcourant de très 

nombreux kilomètres. Il était également très impliqué dans le bénévolat au grand prix de ski de fond du 

Poizat, ce qui lui valut la médaille d'argent de la Jeunesse et Sports et de l'Engagement Associatif en 2015. 

Par ailleurs Jean a été maire adjoint au Poizat, pompier volontaire, excellent cueilleur de champignons. Il a 
fait partie de l'association « La Quenelle de Nantua » et également fervent supporteur de l'USO Rugby. 

 

                                                                                                                                      Jean Pierre MIAGLIA 

 

Important : 

 
Merci de nous communiquer au plus vite, vos coordonnées lorsque celles-ci changent (adresse, 

téléphone, mail…) 

 

Dates à retenir 
 

Journée détente : Jeudi 14 septembre 2023 à Oyonnax 
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